

Programmes d'aide en cours avec le pays du Sahel : Le FMI approuve un versement de 70 millions de dollars en faveur du Niger

MALI

L'information est l'oxygène des temps modernes

VENDREDI 19 JUILLET 2024

1609

Malikilé

www.malikile.com

QUOTIDIEN D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION



Scandale au Ministère de l'Agriculture du Mali

Limogeage de Lassine Dembélé suite à une affaire de pesticides non validés



Nouvelles mesures douanières en Guinée : Réactions des opérateurs économiques maliens



Guinée : Le Procureur général nie l'arrestation de militants opposés au pouvoir

Dengue

Maladie causée par un virus du genre *Flavivirus*, transmis par la piqûre du moustique femelle appelé *Aedes aegypti*



CAUSES

Piqûre du moustique femelle *Aedes aegypti*



5 sérotypes du virus de la dengue



SYMPTÔMES

Temps d'incubation : 4 à 10 jours après la piqûre



DENGUE CLASSIQUE

- Fièvre élevée (de 38°C à 40°C)
- Maux de tête
- Fatigue
- Douleurs dans le corps
- Forte fatigue
- Eruption cutanée (rash)
- Douleur derrière les yeux

- Douleurs musculaires et articulaires
- Nausées et vomissements
- Taches rouges sur le corps
- Douleurs abdominales (surtout chez les enfants)
- Durée : 2 à 7 jours

DENGUE HÉMORRAGIQUE OU DENGUE SÉVÈRE

- Symptômes de la dengue classique
- Intenses maux de ventre ou douleurs abdominales
- Agitation ou léthargie (sommolence)
- Vomissements qui persistent, avec ou sans présence de sang
- Cyanose
- Soit excessive et bouche sèche
- Difficultés respiratoires

- Pouls rapide ou faible
- Hépatomégalie douloureuses
- Extrémités froides, peau pale, froide et humide
- Chute de tension (hypotension)
- Saignements de nez, des gencives ou sous la peau
- Taches rouges sur la peau

TRAITEMENTS & VACCIN



Un vaccin est disponible*



Paracétamol



Repos



Anti-inflammatoire



ATTENTION : n'utilisez pas de médicaments à base d'acide acétylsalicylique (Aspirine)

BONS CONSEILS & PRÉVENTION



Consultez toujours un médecin en cas de dengue



Faites vous vacciner contre la dengue*



Éviter l'eau stagnante



Mettez du chlore dans les piscines



Utilisez un spray anti-moustique

*Le vaccin est disponible dans certains pays, mais réservé aux personnes déjà infectées par la maladie

P.8



P.11



P.19



/ Une /



Scandale au Ministère de l'Agriculture du Mali : Limogeage de Lassine Dembélé suite à une affaire de pesticides non validés

P.4

/ Brèves /



Orange Mali sous le feu des critiques : Vers une digitalisation des services publics

P.8

Rencontre d'Échanges entre l'AIGE et la classe politique : Les Partis Politiques et Associations Politiques ont publié une déclaration

P.8

Tunisie : Conflit entre migrants africains et forces de sécurité

P.9

Programmes d'aide en cours avec le pays du Sahel : Le FMI approuve un versement de 70 millions de dollars en faveur du Niger

P.9

/ Actualité /



Le Fonds de Garantie au Mali : Entre espoirs déçus et impératifs de réforme

P.11

Nouvelles mesures douanières en Guinée : Réactions des opérateurs économiques maliens

P.12

/ Politique /



Levée de suspension des partis politiques : Assimi Goïta lâche du lest

P.15

Contribution : La représentation populaire en question

P.16

/ Culture & société /



Culture : Nous pourrions agréablement surprendre

P.18

/ International /



Chine : Le Comité central du PCC adopte une décision sur l'approfondissement plus poussé de la réforme sur tous les plans

P.19

Guinée : Le Procureur général nie l'arrestation de militants opposés au pouvoir

P.20

/ Sport /



Classement FIFA : L'Argentine toujours leader

P.21

Comité de rédaction

Quotidien numérique d'informations générales paraissant du lundi au vendredi

Edité par la Société **Agence Malienne de Presse et d'Informations (AMPI)**

Siège : Rue du Gouverneur (902) Immeuble Baye Niass – Faladié (Bamako – Mali)

Email : ampikile@gmail.com

Site Web : www.malikile.com

Contacts : +223 70 44 22 23

- **Gérant :** Moctar Sow
- **Redacteur en Chef :**
- **Rédaction Générale :** Moctar Sow, Karamoko B. Keïta, Ibrahim Sanogo, Yama Diallo, Malick Wogo, Maffenin Diarra, Bockoum Abdoul Momini, Binadja Doumbia, Samba Moussa Ly, journaliste correspondant à Dakar
- **Service Commercial :** Youssouf Diarra
- **Secrétariat :** Fatou Sissoko

Scandale au Ministère de l'Agriculture du Mali

Limogeage de Lassine Dembélé suite à une affaire de pesticides non validés



Un décret diffusé sur le média d'État a mis fin à la mission de Lassine Dembélé à la tête du Ministère de l'Agriculture du Mali, renvoyé suite à une polémique au cœur du service principal de son département. C'est lors du journal télévisé que le décret a été lu par le Secrétaire général du Gouvernement, Alfousseyni Diawara, rapporte le correspondant de Guineematin.com basé à Bamako.

Alors que l'opinion publique s'attendait à un remaniement de l'équipe en place depuis juillet 2023, c'est finalement un membre du gouvernement qui est remercié. Jusqu'alors à la

tête du Ministère de l'Agriculture, Lassine Dembélé est renvoyé suite au scandale de la Compagnie malienne pour le développement des textiles (CMDT). Des messages vocaux donnant des directives contre une mission de la Présidence de la République avaient fuité depuis une semaine.

Les raisons de ces limogeages sont liées à des problèmes rencontrés dans la fourniture d'engrais et de pesticides aux agriculteurs maliens. Depuis, l'opinion publique suivait de près cette affaire qui a finalement eu raison du cabinet du Ministère de l'Agriculture.

Daniel Simon Keleman est désormais le nouveau ministre de l'Agriculture, selon le même décret diffusé sur les ondes de l'ORTM.

Le limogeage de Lassine Dembélé et du PDG de la CMDT, Nango Dembélé, est lié à des tentatives déloyales d'introduire des pesticides non validés. Le Président de la Transition a bloqué ces tentatives, soulignant son engagement à défendre les intérêts vitaux du peuple malien.

Tout a commencé avec un problème de pesticides non validés. Malgré le processus de validation des produits en cours, des dispositions

ont été interprétées pour permettre l'utilisation exceptionnelle de ces pesticides afin de sauver les récoltes de la campagne agricole précédente. Face à l'amélioration du contexte pour la campagne actuelle, le ministre de l'Agriculture et le PDG de la CMDT ont tenté d'introduire ces mêmes pesticides, alors que l'État n'avait eu recours qu'à titre exceptionnel. Le Président de la Transition a rappelé le caractère exceptionnel de cette autorisation, bloquant ainsi les tentatives déloyales des deux hauts cadres.

Ce scandale met en lumière les enjeux liés à la sécurité alimentaire et à l'intégrité des pratiques au sein du Ministère de l'Agriculture du Mali. La nomination de Daniel Simon Keleman en tant que nouveau ministre de l'Agriculture souligne la volonté du gouvernement de restaurer la confiance et de garantir la transparence dans la gestion des affaires agricoles du pays. La situation décrite dans le texte indique une série de pratiques douteuses et potentiellement illégales au sein du ministère de l'Agriculture et de la CMDT au Mali.

Il apparaît que le ministre Dembélé et le PDG ont manifesté une obstination à introduire des produits non validés sur le territoire, malgré

les avertissements et les blocages préalables.

Il est rapporté que des produits non validés ont été acheminés dans les zones de production, et que des cadres de la CMDT ont reçu des instructions pour tromper les producteurs et une mission d'évaluation de la Présidence de la République. Ces pratiques visent à dissimuler la vérité et à compromettre la mission d'évaluation.

Il est également souligné que des commandes ont été passées sans l'accord de l'État, ce qui a été confirmé par des enquêtes des Douanes et d'autres structures. L'objectif semble être de duper l'État pour en tirer un avantage financier personnel.

Cette affaire révèle des manquements graves à l'éthique et à la légalité, mettant en danger la souveraineté du Mali et la santé des producteurs locaux. Il est crucial de prendre des mesures pour enquêter sur ces pratiques et punir les responsables, afin d'assurer la transparence et l'intégrité des actions publiques dans le pays.

La protection et la promotion des choix stratégiques et des partenaires du Mali, ainsi que la défense des intérêts vitaux du peuple ma-

lien, sont des éléments essentiels pour garantir la souveraineté et le développement du pays. L'intervention rapide du Président de la Transition pour contrer une pratique déloyale et préjudiciable est un signal fort adressé à l'ensemble des responsables exerçant des fonctions au sein de l'administration.

En effet, la loyauté envers les décisions stratégiques prises par les autorités maliennes, ainsi que le respect des partenariats établis dans l'intérêt du pays, sont des principes fondamentaux pour assurer la cohésion et l'efficacité de l'action publique. Toute tentative visant à compromettre ces choix stratégiques ou à mettre en péril les intérêts du peuple malien doit être vigoureusement combattue.

Cette réaction ferme du Président de la Transition doit servir de mise en garde à tous les cadres et responsables, les invitant à faire preuve de vigilance et d'intégrité dans l'exercice de leurs fonctions. Il est impératif que chacun agisse dans le respect des intérêts supérieurs du Mali et de sa population, en évitant tout comportement préjudiciable à la stabilité et au développement du pays.

■ Karamoko B Keita



■ Daouda Bakary Kone



Au Tchad, un montant impressionnant d'environ 277 milliards de FCFA, fourni par la Banque mondiale. Cette enveloppe financera l'initiative visant le secteur de l'électricité dans le pays.

Les dernières estimations de la FAO pour la période 2024/2025 prévoient une production africaine de riz usiné atteignant 28,4 millions de tonnes.

Microfinance dans l'Umoa: les données fournies par la Banque centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) indiquent une progression de 2,8 % des dépôts collectés par rapport au dernier trimestre de 2023 et un impressionnant bond de 16,4 % sur une base annuelle. Cette hausse porte les dépôts à un total de 2356,4 milliards FCFA (3,9 milliards USD), signe d'une santé financière robuste.

Le Mali a dévoilé des chiffres révélateurs en 2022, mettant en lumière ses défis en matière de pénétration des TIC. Avec 26,2 millions d'abonnés à la téléphonie et un taux de pénétration de 119 %, confrontés à un taux de pénétration Internet de 60 % pour 13,3 millions d'abonnés, ces chiffres cachent le problème plus profond de la multiplicité des SIM et de l'accès réel aux services de qualité.

Les statistiques révèlent une hausse de 9,7 % des arrivées touristiques de janvier à mai 2024 par rapport à l'année précédente, avec 3,8 millions de touristes étrangers foulant le sol sud-africain. Ce rebond est un signe encourageant de la reprise et de l'attractivité grandissante de la destination.

■ Journal Arcenciel Mali



Le Directeur de publication du journal ARC EN CIEL, Assane KONE a perdu sa maman dès suite d'une courte maladie. Les obsèques auront lieu demain, dimanche, à Bénéna, dans la région de San. Dors en paix Maman

■ Adama Koungoulba



Cette équation à trois inconnus il va falloir la résoudre convenablement sinon le chaos est certain.

■ Nouhoum Togo



Une pensée à ma sœur Rokia Traoré, qui est arrêté en Italie il ya plus de trois semaines dans

un combat qui l'oppose à son ex compagnon en Belgique pour la garde de sa fille !!!



■ Ibrahim Ben



Ibrahim Ben est avec Ammy Baba Cisse et Comment on peut apprécier l'action politique d'une personne sans connaître la provenance de ses ressources ayé sabali saa

■ PACP COM



"Aidons nos autorités de la transition pour qu'elles puissent plus facilement accomplir leur mission et assurer le développement du Mali". Son Excellence Yeah Samaké et ses partisans demandent un retour à l'ordre constitutionnel pour plusieurs raisons essentielles. En effet, le développement d'un pays repose avant tout sur la croissance économique, laquelle dépend de la création de richesse, d'une forte production et d'une activité économique dynamique. Or, ce sont les entrepreneurs qui investissent et propulsent cette croissance. Cependant, ils ne le font que dans un environnement stable et sécurisé. Actuellement, la situation politique instable, la précarité sécuritaire et les doutes quant à l'impartialité de la justice au Mali découragent les investisseurs. Dans un contexte où l'on craint que ses biens soient arbitrairement confisqués, surtout les problèmes fonciers, les entrepreneurs préfèrent se tourner vers les pays voisins plutôt que de risquer leur capital au Mali. Cette réticence à investir domestiquement affecte directement l'économie du pays.

La croissance économique est cruciale car elle permet à l'État de percevoir des impôts et taxes, sources de financement de ses missions régaliennes telles que la santé, l'éducation, la sécurité, la sécurité alimentaire et les infrastructures. Sans une activité économique dynamique, ces recettes diminuent, limitant ainsi la capacité de l'État à remplir ses obligations. En outre, une stabilité politique permettrait au Mali de bénéficier de divers avantages internationaux. Membre du Conseil des Nations, le Mali pourrait obtenir des soutiens essentiels pour son développement. Cependant, la situation actuelle complique ces opportunités. Yeah Samaké et ses partisans ne s'opposent pas aux autorités de la transition, mais plaident pour le Mali. Ils souhaitent aider ces autorités à gérer le pays plus efficacement, ce qui serait possible dans un cadre constitutionnel stable. Le retour à l'ordre constitutionnel faciliterait non seulement la tâche des autorités de transition, mais renforcerait également la confiance des investisseurs et de la communauté internationale, créant ainsi un environnement propice à la croissance économique et au développement du Mali. Nul n'a le monopole de la vérité, nous restons ouverts aux critiques.

Vive l'unité !

Vive la fraternité !

Vive le Mali!



■ Yeah Samaké



Chers compatriotes,
En tant que panafricain engagé, mes actions parlent plus fort que les mots. Pour moi, le panafricanisme ne repose pas sur la victimisation et les invectives, mais

sur la réalisation concrète des aspirations socioéconomiques et politiques de notre peuple.

Mon parcours en témoigne : je suis un précurseur d'actions concrètes. Les discours de propagande n'ont aucune place dans la construction nationale que je propose. Ensemble, unissons nos forces pour bâtir un avenir meilleur pour notre nation et notre continent.

#Panafricanisme #ActionsConcrètes #Mali

Avec détermination,

Rappelons nous toujours que #DIRIGERCESTSERVIR



■ Casimir Sangala



Ce matin à la Mairie de la commune rurale du Mandé à Quinzindougou pour une rencontre de prise de contact en vue de la foire de l'agrobusiness prévue prochainement dans cette collectivité. Merci à mon ami l'honorable Ousmane Kouyaté, Administrateur général des affaires courantes et toute son équipe, pour leur disponibilité et leur engagement au service des jeunes.

La responsabilité d'un journaliste repose deux piliers : l'éthique et la déontologie. Il a pour passion, les faits, la vérité et le désir de servir le public.

États-Unis : testé positif au Covid, Joe Biden va observer une période d'isolement.

En 2100, 40% de l'humanité sera Africaine. La population mondiale passera de 7,5 à 9,8 milliards en 2050 pour atteindre 11,2 milliards à la fin du XXIème siècle.

Orange Mali sous le feu des critiques : Vers une digitalisation des services publics



Orange Mali, l'un des principaux opérateurs de téléphonie du pays, est actuellement au cœur d'une polémique en raison de ses forfaits internet jugés éphémères et coûteux par les Maliens. Cette situation a suscité un sentiment de frustration parmi la population, qui se sent déconnectée de ses besoins réels par rapport aux services offerts par l'opérateur.

Malgré les appels répétés en faveur de tarifs plus abordables, les responsables d'Orange Mali semblent rester insensibles à ces préoccupations légitimes. Cette attitude a engendré des tensions et des critiques de la part des consommateurs, qui attendent une réponse concrète de la part de l'opérateur.

Cependant, une lueur d'espoir apparaît avec la possibilité de l'arrivée de nouveaux fournisseurs sur le marché. Ces futurs acteurs pourraient tirer parti de la digitalisation croissante de l'Administration publique pour proposer des offres plus attrayantes et en phase avec les besoins des Maliens.

Orange Mali semble conscient des défis qui l'attendent, notamment avec l'arrivée de ces nouveaux concurrents. La récente rencontre entre des membres du Conseil d'administration d'Orange Mali et le Premier ministre Choguel Kokala Maïga témoigne de la volonté de l'opérateur de jouer un rôle clé dans la digitalisation des paiements des services publics. Cependant, Orange Mali doit également prendre en considération son image auprès de la population malienne, majoritairement défavorisée, qui le perçoit comme un prédateur en raison de ses tarifs jugés excessifs.

Parallèlement, le gouvernement a reçu une offre alléchante de la part de certains partenaires pour la mise en place d'un service internet spatial. Cette avancée technologique pourrait révolutionner le secteur des télécommunications au Mali et offrir des solutions plus innovantes et accessibles aux citoyens.

Le ministre de l'Economie et des Finances, Aloussenu Sanou, joue un rôle central dans ce projet d'internet spatial, ayant envoyé un rapport au Conseil des ministres pour l'adoption du projet de décret visant à digitaliser les moyens de paiement dans les services publics. Cette initiative s'inscrit dans une dynamique de modernisation et d'adaptation aux mutations technologiques qui transforment le paysage numérique du Mali.

Ibrahim Sanogo

Rencontre d'Échanges entre l'AIGE et la classe politique : Les Partis Politiques et Associations Politiques ont publié une déclaration



Les partis politiques et associations politiques signataires de la Déclaration Commune du 31 mars 2024 ont publié un communiqué à la suite de la récente rencontre d'échanges avec l'AIGE. Cette déclaration fait suite à la levée de la suspension des activités politiques décidée par le conseil des ministres le 10 juillet 2024.

Les signataires de la Déclaration Commune ont exprimé leur surprise face à l'invitation rapide de l'AIGE à une réunion de reprise des activités, au lieu de la libération des 11 leaders politiques. Par devoir républicain, les partis et associations politiques ont décidé de répondre présents à cette rencontre pour annoncer leur décision de boycotter les activités du cadre de concertation politique.

Ils ont appelé les organisations politiques sœurs et l'AIGE à s'impliquer davantage dans la libération des 11 camarades politiques. Les signataires ont également encouragé les autorités en place à abandonner les poursuites contre ces leaders politiques, soulignant que leur participation est essentielle pour garantir l'inclusivité des exercices démocratiques. Mais enfin, quel est le rôle de l'AIGE dans une affaire judiciaire?

Les partis politiques et associations politiques signataires ont réaffirmé leur conviction qu'un retour apaisé et crédible à l'ordre constitutionnel normal est indispensable pour relever les défis majeurs auxquels la nation est confrontée.

Fatou Sissoko



Tunisie : Conflit entre migrants africains et forces de sécurité



Trente-huit migrants africains ont été appréhendés à la suite d'affrontements avec les forces de sécurité en Tunisie. Ces incidents ont eu lieu alors qu'ils tentaient de rejoindre l'Europe par la mer depuis les côtes de Sfax, au centre du pays. Originaires de pays d'Afrique subsaharienne, ces migrants sont soupçonnés d'avoir fait usage de violence à l'encontre des garde-côtes lors de leur interception.

Selon les médias locaux, lors de l'intervention des forces de sécurité, les migrants ont lancé des pierres sur les agents et ont même ligoté les mains d'un agent de sécurité à bord d'un petit bateau qu'ils avaient pris possession. Un autre agent a été poussé à la mer après avoir été blessé au niveau de la poitrine avec un objet tranchant, mais son état est jugé stable.

La Tunisie, point de départ pour de nombreux migrants souhaitant rejoindre l'Europe à travers la Méditerranée, accueille actuellement environ 23 000 migrants irréguliers sur son territoire. Les tensions ont été exacerbées suite à des discours jugés xénophobes du président tunisien Kais Saïed en février 2023, spécifiquement envers les migrants africains en situation irrégulière.

Afin de lutter contre l'immigration irrégulière, un "partenariat stratégique" a été conclu entre l'Union européenne et la Tunisie à l'été 2023. Celui-ci prévoit une aide financière de 105 millions d'euros, notamment pour le "retour volontaire" de 6 000 migrants irréguliers.

Cette récente arrestation des migrants africains en Tunisie met en lumière les défis auxquels le pays est confronté en matière d'émigration irrégulière et souligne l'importance de la coopération internationale pour aborder cette problématique complexe.

Arouna Sidibé

Abonnez vous à votre journal numérique

Malikilé

pour recevoir les dernières informations

Whatsapp : 70 44 22 23 / Email : ampikile@gmail.com
Site : www.malikile.com

Programmes d'aide en cours avec le pays du Sahel : Le FMI approuve un versement de 70 millions de dollars en faveur du Niger



Le conseil d'administration du Fonds monétaire international (FMI) a approuvé un versement immédiat de 70 millions de dollars en faveur du Niger, dans le cadre de programmes d'aide en cours avec le pays du Sahel. Cette décision intervient après l'accord conclu entre le gouvernement nigérien et une mission du FMI, environ un mois et demi auparavant, portant sur les revues périodiques des programmes d'aide en cours.

Ce soutien financier se divise en deux parties. D'une part, il inclut la quatrième et cinquième revue du programme d'aide actuel, qui devrait permettre un déboursement de 26,1 millions de dollars. D'autre part, il englobe la première revue dans le cadre du Fonds de résilience et de durabilité du FMI, destiné à financer la transition écologique et l'adaptation des pays émergents et en développement, pour un montant de 45,3 millions de dollars supplémentaires.

Selon Antoinette Sayeh, directrice générale adjointe du FMI, l'économie nigérienne a été fortement impactée par l'instabilité politique et les sanctions suite à la prise de pouvoir par l'armée en juillet 2023. Cependant, des améliorations sont constatées à court et moyen terme, notamment avec la levée des sanctions, l'augmentation des exportations pétrolières et l'amélioration de la production agricole.

Malgré ces progrès, des défis subsistent. Les autorités nigériennes doivent reconstruire les marges budgétaires, améliorer la gestion de la dette, renforcer les filets de sécurité sociale ainsi que les mécanismes de gouvernance et de lutte contre la corruption, a souligné Antoinette Sayeh. Le FMI continue d'apporter son aide au Niger, contrairement à la France, l'Allemagne, l'Union européenne et les États-Unis qui ont suspendu certains programmes d'assistance après le coup d'État. La Banque mondiale a également annoncé la reprise du financement de plusieurs projets dans le pays après une suspension temporaire.

Malgré les difficultés rencontrées en 2023, telles que les sanctions et les problèmes dans le secteur agricole, la croissance économique devrait rebondir en 2024. En effet, le FMI prévoit une progression de 10,6% de l'économie nigérienne cette année, avec une inflation contenue. Cependant, le FMI met en garde contre les risques liés à une détérioration de la situation sécuritaire qui pourrait impacter la croissance économique à l'avenir.

Arouna Sidibé



Office central de Lutte contre l'Enrichissement illicite (OCLEI)

OCLEI: Ce qu'il faut savoir en 2022

- 23 activités de sensibilisation (ateliers, séminaires, formations, conférences) à travers le Mali.
- 2 063 personnes de toutes les couches socio-professionnelles ont été directement touchées.
- 23 dossiers transmis à la justice de 2019 à 2022 pour un montant de 23 milliards 855 millions de FCFA ; soit environ un dossier par personne.
- Les profils des personnes mises en cause sont : membres du Gouvernement, élus locaux, Administration générale, armée, justice, administrations financières, péage, affaires étrangères.
- Les biens illicites identifiés sont composés de bâtiments, terrains et comptes bancaires.
- Le nombre des déclarations de biens a baissé drastiquement. Elles ont diminué de 48,28%.
- L'OCLEI a fait faire une étude sur les techniques d'enrichissement illicite. Elle a montré que 50,70% des citoyens interrogés trouvent qu'il y a de la corruption à Kayes, 41,80% à Bamako, 40,90% à Ségou et 17% à Sikasso.
- 76% des citoyens interrogés estiment qu'il y a de la corruption dans les services des douanes, 74% pour la Justice, 72% pour les Impôts, 72% pour la Police et 39% pour les Eaux et Forêts.
- La même étude précise que les biens illicites acquis au Mali sont « exportés » dans les pays suivants par ordre d'importance : France, Sénégal, Côte d'Ivoire, Canada et Etats Unis d'Amérique.
- 85% des biens des cadres maliens sont constitués d'immeubles (maisons d'habitation, bâtiments commerciaux, fermes, terrains).
- Le Mali, depuis juin 2022, assume la charge de Premier Vice-Président de l'Association des Autorités Anti-Corruption d'Afrique (AAACA).
- Le Mali a été unanimement désigné par les pays membres de l'Association des Autorités Anticorruption d'Afrique pour abriter la 7ème Assemblée générale de l'organisation panafricaine de lutte contre corruption. Ces décisions consacrent le leadership du Mali dans la lutte contre la corruption en Afrique.

 **NO VERT** **80 00 2222**

Le Fonds de Garantie au Mali : Entre espoirs déçus et impératifs de réforme

Depuis sa création, le Fonds de Garantie était censé être un outil indispensable pour dynamiser l'économie malienne en facilitant l'accès au financement pour les petites et moyennes entreprises ainsi que pour les entrepreneurs. Malheureusement, les attentes suscitées par cette initiative se sont heurtées à une réalité décevante. Les bénéficiaires potentiels se retrouvent fréquemment confrontés à des obstacles bureaucratiques insurmontables, bloquant ainsi l'obtention des garanties nécessaires au développement de leurs activités.

Un manque de transparence et une gestion critiquable viennent amplifier l'inefficacité du Fonds de Garantie. Les critères de sélection et les processus de décision semblent entourés de mystère, jetant le doute sur l'équité et l'objectivité des attributions de fonds. De plus, le manque de rapports sur l'utilisation des ressources financières allouées suscite des in-

quiétudes quant à une éventuelle mauvaise gestion des deniers publics.

Malgré des investissements substantiels, le Fonds de Garantie n'a pas réussi à stimuler une croissance économique significative. Des secteurs clés tels que l'agriculture, l'industrie et les services continuent de souffrir de sérieux problèmes de financement, privant ainsi le Mali d'opportunités cruciales pour un développement durable.

Les récentes révélations du Bureau du Vérificateur Général mettent en lumière des irrégularités préoccupantes au sein du Fonds de Garantie. Entre décembre 2020 et mai 2021, le directeur de l'époque a reçu 20 milliards de l'État pour garantir des crédits bancaires aux PME/PMI sur deux ans. Cependant, seuls trois dossiers de garantie ont été traités sur les 2000 prévus, pour un montant total de plus de 596 millions, bien en deçà de la garantie de

100 milliards initialement prévue. Ces révélations soulignent un sérieux manquement aux obligations et renforcent l'impression d'une gestion défailante au sein de cette institution.

Il est impératif que les autorités maliennes réévaluent immédiatement l'efficacité du Fonds de Garantie et mettent en place des réformes structurelles profondes. Un système de garantie transparent et fonctionnel est essentiel pour soutenir les entreprises locales et relancer l'économie. Une gestion responsable des ressources et un suivi rigoureux sont indispensables pour garantir une utilisation efficace des fonds publics.

Actuellement plus source de contraintes économiques que de moteur de croissance, le Fonds de Garantie au Mali doit subir des réformes substantielles pour véritablement remplir son rôle initial. Seulement alors pourra-t-il contribuer efficacement au développement durable du pays. Les révélations récentes du Bureau du Vérificateur Général mettent en lumière l'urgence de ces réformes, nécessaires pour restaurer la confiance et l'efficacité de cette institution essentielle au soutien économique du Mali.

Mohamed N'Diaye



Nouvelles mesures douanières en Guinée : Réactions des opérateurs économiques maliens

En mai dernier, la douane guinéenne a mis en place un nouveau système de suivi électronique des marchandises, entraînant des tarifs plus élevés. Cette initiative a suscité des réactions parmi les opérateurs économiques maliens, qui ont exprimé leur préoccupation face à ces nouveaux coûts.

La mesure, entrée en vigueur le 1er mai 2024, concerne le suivi électronique des marchandises conteneurisées ou en vrac, ainsi que des véhicules roulants ou dessus-bord, équipés de balises. Cette nouvelle méthode remplace l'ancienne escorte douanière, dont le coût a été triplé par rapport aux nouveaux tarifs.

Deux nouveaux tarifs ont été instaurés : 84 957,168 F CFA pour les marchandises en vrac ou conteneurisées, et 35 392,82 F CFA pour les véhicules roulants ou dessus-bord. Comparativement à l'ancien tarif unique de 25 000 F CFA appliqué au fret malien en provenance du Port de Conakry, cette augmentation a été jugée significative par les opérateurs maliens.

Face à ces nouveaux coûts, les opérateurs économiques maliens ont exprimé leur désaccord et ont proposé le maintien de l'ancien tarif de 25 000 F CFA par escorte. Le ministre de l'Industrie et du Commerce a rapidement réagi en envisageant l'envoi d'une mission

conjointe composée de membres du gouvernement et des chambres consulaires pour discuter de cette question délicate.

Il est important de souligner que le Mali et la Guinée sont liés par un accord de coopération économique et commercial signé en 2022 à Conakry. Cette relation bilatérale sera au cœur des discussions lors de la prochaine rencontre entre les délégations officielles des deux pays.

En rappelant la récente mission des chambres consulaires du Mali à Conakry en mai 2024, dirigée par Jean Dakono, vice-président du Conseil malien des chargeurs, il est clair que les négociations entre les deux pays sont cruciales pour assurer des relations commerciales fluides.

Les pourparlers entre les délégations maliennes et guinéennes, incluant des représentants des ministères concernés, des chambres de commerce et des acteurs du transport, ont déjà permis d'avancer sur certains points, notamment le paiement du suivi électronique des cargaisons et la création d'un comité de suivi pour garantir une mise en œuvre efficace de ces nouvelles mesures.





Cette situation en évolution montre l'importance du dialogue et de la coopération entre les acteurs économiques des deux pays pour trouver des solutions mutuellement bénéfiques. Les prochaines discussions entre les délégations officielles seront cruciales pour apaiser les tensions et trouver un terrain d'entente satisfaisant pour tous les acteurs impliqués. La réduction du coût de l'escorte électronique à 25 000 F au lieu de 84 957,168 F CFA est un élément crucial de la situation actuelle. Cette différence de coût est claire-

ment un point de désaccord majeur entre les parties impliquées.

Cependant, il est réconfortant de constater que malgré cette divergence, le canal de communication reste ouvert pour faciliter des discussions ultérieures.

les Guinéens et les Maliens ont convenu de se réunir à nouveau afin d'aborder cette problématique. En attendant cette réunion, il est recommandé à chaque partie de mettre en place un comité dédié à la recherche d'une solution

bénéfique pour les deux nations.

Il faut que les deux parties collaborent de manière constructive et concertée afin de parvenir à un accord équitable et satisfaisant pour tous. La transparence dans la communication, la coopération et l'exploration de solutions novatrices seront des éléments clés pour atteindre un résultat positif pour les deux parties concernées.

■ Karamoko B KEITA



Aidez-nous à lutter
contre le Terrorisme
Contactez le Centre
d'appel « **DÈMÉSO** »



80001120
80001122



+223 98-17-36-45
+223 98-17-36-75



**HALTE AU
TERRORISME
AU MALI**

Levée de suspension des partis politiques : Assimi Goïta lâche du lest

A l'issue du conseil des ministres de la semaine dernière, le gouvernement de transition a décidé de lever la mesure de suspension qui frappait les partis politiques et les activités des associations à caractère politique.



Observateurs et commentateurs sont constants dans leurs analyses : le gouvernement de Transition n'aurait jamais dû prendre la décision de suspendre les activités des partis politiques au motif de préserver l'ordre public.

“La vitalité et la maturité d'une bonne démocratie, ce sont les activités des partis politiques. Si on astreint les activités de la classe politique comme cela a été le cas du Mali, on ne peut plus parler de démocratie mais des dérives des autorités. L'actuel Premier ministre est un homme politique. Il n'aurait jamais dû cautionner cette suspension. Lors du second mandat d'Alpha Oumar Konaré, Mountaga Tall et Choguel Kokalla Maïga, l'une des figures de l'opposition regroupée au sein du Coppo, ont essayé de torpiller sa présidence. Malgré leur arrestation ni le président Konaré encore

moins son Premier ministre de l'époque feu Ibrahim Boubacar Keita n'a pris la décision de suspendre les activités des partis politiques”, s'est remémoré un observateur.

Toutefois, il se réjouit de la levée de suspension des activités des partis politiques. Une

levée qui, selon lui, va permettre à coup sûr d'apaiser les tensions entre les militaires et la classe politique et débouchera sur une rectification du processus transitoire qui connaît des difficultés majeures.

“C'est un début de dégel entre les deux camps. Il va falloir que les militaires associent la classe politique à la gestion de cette Transition pour trouver une solution politique aux difficultés majeures que traverse le pays”, poursuit notre interlocuteur tout en appelant le pouvoir à abandonner les poursuites judiciaires à l'encontre des leaders politiques détenus dans différentes prisons.

Si observateurs et commentateurs saluent cette levée qui apparaît déjà comme un signe d'ouverture et de réconciliation entre les militaires et les hommes politiques, les détracteurs de la Transition trouvent que cette levée de suspension est loin d'être une mesure de réconciliation et d'apaisement entre les deux parties.

“Cette levée n'est qu'un écran de fumée du gouvernement, un stratagème bien calculé au millimètre près. Pour dire clairement les choses, cette étape était cruciale voire nécessaire pour le gouvernement afin de justifier d'autres actions subversives contre les partis politiques. Le scénario qui se dessine maintenant après la suspension, c'est la dissolution programmée de certains partis politiques qui réclament un retour à l'ordre constitutionnel normal. Et si cela est acté, le gouvernement n'aura plus à craindre ces voix dissidentes qui demandent l'organisation des élections générales”, analyse un adversaire de la Transition.

Ousmane Mahamane
MALI TRIBUNE



Contribution : La représentation populaire en question

Le traité portant création de la Confédération des États du Sahel a été officialisé le 6 juillet 2024. Les trente et un articles qui le composent seront complétés par un « protocole additionnel », selon les articles 16 et 27 notamment. Comme ce document modifie la forme de l'État malien et permet à l'armée de rester au pouvoir, les trois dictateurs militaires du Mali, du Niger et du Burkina Faso se soutenant, « guidés par l'esprit de fraternité, de solidarité d'amitié » – ainsi l'indique le préambule du texte –, le colonel Goïta va sans nul doute attendre la publication du protocole pour laisser les Maliens s'exprimer dans les urnes. Il prendra ainsi le délai nécessaire pour asseoir son emprise sur les nouvelles institutions. Comme toujours, le temps de la restauration démocratique est entre les mains de la junte. L'expression populaire est alors virtuelle (I) et annonce la mise au pas des députés confédéraux (II), créés par le traité créant la Confédération.

Une expression populaire virtuelle

Au Mali, la représentation nationale est virtuelle, tout comme sa souveraineté. Il existe bien un organe législatif, le Conseil national de Transition (CNT), instauré à la suite du coup d'État d'août 2020, mais c'est Assimi Goïta qui,

alors vice-président de la Transition, a désigné ses membres en décembre de la même année. Quant à son Président, il n'est autre qu'un putschiste de la première heure, le colonel Malick Diaw. L'expression populaire ne se porte pas mieux du point de vue des idées qu'elle défend. Entre le 10 avril 2024 et le 11 juillet 2024, le chef de l'État a interdit l'activité des partis et des associations politiques : dans l'intervalle, il eût été imprudent pour lui de laisser s'exprimer des contestations alors que se tenaient le Dialogue inter-Maliens (DIM) et les derniers accords entre les trois États du Sahel avant l'officialisation de leur alliance sous la forme d'une confédération ; il fallait éviter d'affaiblir ces deux moyens décisifs quant à la survie du régime militaire. La création, le 24 mai 2024 d'un gouvernement en exil, n'aura eu aucun effet sur le maintien de la junte, pas plus que la grève des banques dès le 6 juin 2024, à la suite de l'arrestation du syndicaliste Hamadou Bah. Au contraire : le 24 juin 2024, onze membres de la déclaration du 31-Mars 2024 (qui réclamait une élection présidentielle, la Transition étant arrivée à son terme) étaient arrêtés puis incarcérés.

La mise au pas des députés confédéraux



L'article 16 du traité portant création de la Confédération des États du Sahel dispose que « les représentants des États confédérés sont choisis à égalité de nombre par les Parlements nationaux ou tout autre organe en tenant lieu ». Mais comme ni l'Assemblée nationale ni le Sénat n'ont été élus pour le moment, seul le CNT fait office de Parlement. Certains des conseillers seront donc bientôt revêtus de la qualité de « député confédéral », selon l'article 15 du traité, si le pouvoir malien n'organise pas avant les élections sénatoriales et législatives pourtant prévues dans la Constitution de la IVe République proclamée voilà près d'un an... Les députés confédéraux seront ainsi des thuriféraires de la junte, d'un régime militaire pactisant avec deux autres régimes de même nature. Encore une fois depuis que l'armée a pris la direction du Mali, les citoyens vont donc être écartés d'un vote important, puisqu'il va indirectement décider de la politique de trois pays en matière de défense, de sécurité et de diplomatie (d'après l'article 4 du traité de Confédération).

La junte n'organise pas d'élections, elle empêche les idées politiques contraires aux siennes de circuler et elle limite leur diffusion. Les interdictions et les arrestations récentes témoignent de sa peur du peuple et font craindre de plus nombreuses rétorsions depuis la formation de la Confédération dont le Mali est désormais membre. Désormais, les Maliens doivent aussi se méfier de l'armée nigérienne et de l'armée burkinabè.

**Balla CISSÉ, docteur en droit public
Avocat au Barreau de Paris
Diplômé en Administration électorale**





COMMUNIQUÉ INPS

Le Directeur Général de l'INPS porte à la connaissance des retraités que la dématérialisation des paiements des pensions sera effective à partir du 31 juillet 2024. A cet effet, il invite tous les bénéficiaires de droit à pension de fournir :

- Un numéro de compte bancaire pour ceux qui veulent être payés par virement bancaire ;
- Un numéro de téléphone pour ceux qui veulent être payés par mobile money.

NB : Ceux qui sont déjà payés par virement ou par mobile money ne sont pas concernés.

La Direction Générale sait compter sur votre bonne compréhension.

À RENSEIGNER PAR LES PENSIONNÉS

1 NOM ET PRENOM

2 N° DE PENSION

3 JOINDRE LE RELEVÉ D'IDENTITÉ BANCAIRE ou LA FICHE D'IDENTIFICATION DE MOBILE MONEY

Veillez déposer ce fichier dans les Agences Principales, dans les Directions Régionales ou les Agences Secondaires.

Bamako, le 07 Juin 2024

OUSMANE KARIM COULIBALY
Le Directeur Général
Chevalier de l'Ordre National

Culture : Nous pourrions agréablement surprendre

Tout a été presque déconstruit. C'est l'opportunité de tout réinventer de manière systémique : des 12 000 villages à Bamako, du bébé qui vient de naître au président.

Mais il nous faut sortir de la propagande. De l'arrogance du vainqueur. De la haine de l'autre.

Il nous faut un Projet Mali. Inclusif, pragmatique, en phase avec les opportunités et les enjeux concrets de notre pays et du monde.

On est un peuple d'excellence. Si vous nous mettez sur le chemin du vol, on sera d'excellents voleurs. Si vous nous mettez sur la voie du mensonge, on sera d'excellents menteurs. Si vous nous montrez le chemin du travail, on sera d'excellents travailleurs...

On vient de faire la démonstration qu'on est les champions du monde de la résilience. Mais ce n'est pas inscrit dans le marbre que cette situation durera éternellement. Ne nous endormons donc pas sur le fictif soutien du peuple. Parce que le réveil pourrait être douloureux et violent. Pour nous tous. Pour notre pays. Et peut-être même pour la sécurité du monde.

Notre pays regorge de talents. Donnons enfin le pouvoir au savoir et à la compétence. Nous surprendrons le monde. Nous nous surprendrons nous-mêmes.

Alioune Ifra Ndiaye
MALI TRIBUNE





Chine : Le Comité central du PCC adopte une décision sur l'approfondissement plus poussé de la réforme sur tous les plans

Le 20e Comité central du Parti communiste chinois (PCC) a adopté une décision sur l'approfondissement plus poussé de la réforme sur tous les plans en vue de promouvoir la modernisation chinoise lors de son 3e plénum qui s'est tenu de lundi à jeudi à Beijing.

Le Bureau politique du Comité central du PCC a présidé la réunion. Le secrétaire général du Comité central du PCC, Xi Jinping, a prononcé des discours importants, selon un communiqué publié jeudi.

Lors de la réunion, le Comité central a écouté et discuté un rapport d'activité du Bureau politique présenté par Xi Jinping, et a examiné et adopté une décision du Comité central du

Parti communiste chinois relative à l'approfondissement plus poussé de la réforme sur tous les plans en vue de promouvoir la modernisation chinoise. M. Xi a expliqué le projet de la Décision au plénum.

Les objectifs généraux de l'approfondissement plus poussé de la réforme sur tous les plans sont de continuer à perfectionner et à développer le régime socialiste à la chinoise, et de promouvoir la modernisation du système et de la capacité de gouvernance de l'État, note le communiqué.

"D'ici 2035, il faudra instituer complètement un système d'économie de marché socialiste de haut niveau, améliorer le régime socialiste à la chinoise, moderniser pour l'essentiel le

système et la capacité de gouvernance de la Chine, et réaliser dans l'ensemble la modernisation socialiste", indique le communiqué.

Tout cela servira à jeter les bases solides permettant de faire de la Chine un grand pays socialiste moderne dans tous les domaines au milieu de ce siècle, indique le communiqué.

Les tâches relatives à la réforme qui sont formulées dans la présente décision doivent être accomplies avant l'an 2029, soit avant le 80e anniversaire de la fondation de la République populaire de Chine, souligne le communiqué.

Source : cgtn.com



Guinée : Le Procureur général nie l'arrestation de militants opposés au pouvoir

Le Procureur général de Guinée a nié mercredi l'arrestation de deux militants opposés au pouvoir et a demandé des enquêtes sur leur disparition, suscitant une indignation internationale. Oumar Sylla, également connu sous le nom de Foniké Menguè, et Mamadou Billo Bah, responsables d'un mouvement citoyen réclamant le retour des

civils au pouvoir, ont été arrêtés le 9 juillet selon leur collectif.

Le bureau du Procureur général a reconnu des informations sur des enlèvements, y compris ceux des deux hommes, mais a affirmé qu'aucun organe d'enquête n'a procédé à des arrestations. Aucun établissement pénitentiaire ne

détient ces personnes disparues, a-t-il ajouté, en demandant l'ouverture d'enquêtes complètes sur ces disparitions.

Ces arrestations présumées s'inscrivent dans une série d'actions depuis la prise du pouvoir par le Général Mamadi Doumbouya en septembre 2021. Les avocats guinéens ont entamé une grève pour dénoncer ce qu'ils considèrent comme des arrestations arbitraires.

Le Front national pour la défense de la Constitution (FNDC), mouvement pro-démocratique des deux militants disparus, a qualifié leur disparition de kidnapping. Selon le FNDC, ils ont été arrêtés chez Oumar Sylla par des gendarmes et soldats d'unités d'élite, brutalisés et détenus au secret sur l'île de Kassa.

Amnesty International et Jean-Luc Mélenchon ont demandé leur libération immédiate. Le FNDC, opposé au troisième mandat du président Alpha Condé et dissous en 2022 par les autorités, est l'une des voix contestant le pouvoir en Guinée.

Ces événements soulignent les tensions persistantes en Guinée, un pays marqué par une histoire récente troublée et violente. La communauté internationale suit de près cette situation et appelle au respect des droits humains et à la libération des personnes détenues arbitrairement.

Arouna Sidibé



Coca-Cola		FIFA	
MEN'S WORLD RANKING		AS OF 15 FEB 2024	
RANK	TEAM	POINTS	+/- POSITION
1	ARGENTINA	1855.20	0
2	FRANCE	1845.44	0
3	ENGLAND	1800.05	0
4	BELGIUM	1798.46	0
5	BRAZIL	1784.09	0
6	NETHERLANDS	1745.48	0
7	PORTUGAL	1745.06	0
8	SPAIN	1732.64	0
9	ITALY	1718.82	0
10	CROATIA	1717.57	0



junor

Classement FIFA : L'Argentine toujours leader

L'Argentine maintient sa position de leader du classement FIFA après sa victoire à la Copa America, tandis que la France se classe deuxième après sa performance en

demi-finale de l'Euro 2024, selon les dernières informations de la Fédération internationale de football.

En remportant la finale contre la Colombie avec un score de 1-0, l'équipe argentine, surnommée l'« Albiceleste », reste en tête du classement, tandis que la Colombie intègre le top 10 en se positionnant à la 9e place.

Malgré leur défaite contre l'Espagne en demi-finale sur un score de 2-1, les joueurs français, également connus sous le nom de « Bleus », conservent leur position de vice-champions.

Le nouveau champion d'Europe, l'Espagne, monte sur la troisième marche du podium en reléguant la Belgique à la quatrième place, éliminée en huitièmes de finale par la France sur un score de 1-0.

Finaliste de l'Euro 2024 face à l'Espagne, l'Angleterre se classe quatrième dans ce classement.

Parmi les équipes ayant le plus progressé, on note la Turquie, quart de finaliste de l'Euro, qui gagne 16 places pour se positionner à la 26e place, ainsi que le Venezuela, quart de finaliste de la Copa America, qui progresse de 17 rangs pour se hisser à la 37e position.

Fatou Sissoko





Bélier (21 mars - 19 avril)

Les opportunités professionnelles se multiplient pour vous aujourd'hui, Bélier. N'hésitez pas à saisir les occasions qui se présentent et à montrer vos compétences à ceux qui vous entourent.

Votre énergie est au beau fixe, et c'est le moment idéal pour entreprendre des activités physiques qui vous procurent du plaisir et du bien-être. Profitez-en pour partager ces moments avec vos proches pour renforcer vos liens.

Soyez à l'écoute de vos émotions et de celles des autres, cela vous permettra de mieux comprendre les situations et de prendre les bonnes décisions.



Taureau (20 avril - 19 mai)

Votre travail vous apporte des satisfactions et vous serez fier de vos accomplissements. Les Taureaux pourront se démarquer dans leur domaine professionnel, ce qui leur vaudra la reconnaissance de leurs pairs.

La paix intérieure et l'harmonie règnent en maître dans votre vie aujourd'hui. Profitez de cette sérénité pour vous ressourcer et vous recentrer sur vos objectifs personnels.

Cultivez la patience et la persévérance, car ce sont elles qui vous permettront de réaliser vos rêves.



Gémeaux (20 mai - 21 juin)

Les projets professionnels avancent à grands pas et vous démontrez une grande adaptabilité face aux changements. Votre créativité et votre ingéniosité seront vos alliées pour réussir.

Votre optimisme vous donne des ailes et vous vous sentez capable de relever tous les défis qui se présentent à vous. Prenez le temps de vous détendre et de profiter des plaisirs simples de la vie.

Ne vous laissez pas déstabiliser par les imprévus et faites confiance à votre intuition pour trouver les meilleures solutions.



Cancer (21 juin - 21 juillet)

Vos compétences professionnelles sont mises en lumière et vos supérieurs vous témoignent leur confiance. Saisissez cette occasion pour montrer votre détermination et votre engagement envers vos objectifs.

Vous vous sentez en harmonie avec vous-même et votre entourage, ce qui vous apporte une grande paix intérieure. Prenez soin de vous en vous accordant des moments de détente et de relaxation.

Exprimez vos émotions et partagez-les avec vos proches, cela renforcera vos liens et vous permettra de mieux vous comprendre.



Lion (22 juillet - 23 août)

Votre travail vous passionne et vous êtes déterminé à donner le meilleur de vous-même. Les Lions pourront compter sur leur ambition et leur persévérance pour réussir dans leur domaine professionnel.

Votre vitalité est au rendez-vous et vous avez envie de profiter pleinement de chaque instant. Accordez-vous des moments de plaisir et partagez-les avec vos proches pour renforcer vos liens.

N'hésitez pas à sortir de votre zone de confort et à explorer de nouveaux horizons, cela vous permettra de grandir et d'évoluer.



Vierge (23 août - 23 septembre)

Votre rigueur et votre sérieux sont appréciés de vos collègues et supérieurs, ce qui vous vaut une reconnaissance méritée. Profitez de cette reconnaissance pour avancer dans vos projets professionnels et concrétiser vos ambitions.

Vous vous sentez serein et en harmonie avec vous-même, ce qui vous permet de rayonner et d'attirer les bonnes énergies. Prenez le temps de vous ressourcer et de vous recentrer sur vos priorités.

Cultivez l'écoute et la bienveillance envers vous-même et les autres, cela vous permettra de mieux comprendre et d'apprécier les relations humaines.



Balance (23 septembre - 22 octobre)

Votre créativité et votre sens du travail bien fait sont mis en avant aujourd'hui. C'est l'occasion pour vous, Balance, de briller dans votre domaine professionnel et d'atteindre vos objectifs.

Vous dégagez une énergie positive et lumineuse qui vous apporte bien-être et sérénité. Profitez de cette journée pour vous adonner à des activités qui vous font du bien, seul ou avec vos proches.

Apprenez à lâcher prise et à vous adapter aux situations, cela vous permettra de gérer les imprévus avec sagesse et légèreté.



Scorpion (23 octobre - 22 novembre)

Vos efforts et votre détermination sont récompensés aujourd'hui, Scorpion. Vous récoltez les fruits de votre travail et votre expertise est reconnue par votre entourage professionnel.

Vous vous sentez en pleine forme et débordant d'énergie, profitez-en pour vous adonner à des activités sportives ou de détente qui vous apporteront un bien-être certain.

Faites preuve d'ouverture d'esprit et d'empathie envers les autres, cela vous permettra de créer des liens sincères et profonds.



Sagittaire (23 novembre - 21 décembre)

Votre audace et votre esprit d'initiative font des merveilles dans votre domaine professionnel. Les Sagittaires pourront compter sur leur force de persuasion pour convaincre et réussir.

Votre enthousiasme et votre joie de vivre sont contagieux, profitez de cette belle énergie pour partager des moments de complicité et de rire avec vos proches.

N'ayez pas peur d'exprimer vos idées et vos désirs, cela vous permettra d'avancer et de réaliser vos rêves.



Capricorne (21 décembre - 20 janvier)

Votre sérieux et votre professionnalisme sont reconnus par vos pairs, et votre investissement dans vos projets porte ses fruits. Continuez sur cette voie pour atteindre vos objectifs.

Vous êtes en phase avec vous-même et vous ressentez un profond bien-être intérieur. Prenez le temps de savourer ces moments de plénitude et de vous recentrer sur l'essentiel.

Cultivez l'humilité et la gratitude, cela vous permettra de garder les pieds sur terre et d'apprécier à sa juste valeur tout ce qui vous entoure.



Verseau (20 janvier - 19 février)

Votre esprit novateur et votre créativité sont à l'honneur aujourd'hui, Verseau. Profitez de cette dynamique pour innover et proposer de nouvelles idées à votre entourage professionnel.

Votre énergie est communicative et vous vous sentez à l'aise dans vos interactions avec les autres. Profitez de cette journée pour vous amuser, rire et partager de bons moments avec vos proches.

N'ayez pas peur d'explorer de nouvelles voies et d'élargir vos horizons, cela vous permettra de grandir et d'évoluer.



Poisson (19 février - 21 mars)

Votre sensibilité et votre intuition sont des atouts précieux dans votre domaine professionnel. Les Poissons pourront ainsi anticiper les besoins et les attentes de leurs collègues et supérieurs, ce qui leur vaudra une reconnaissance méritée.

Votre spiritualité et votre sensibilité vous apportent une grande sérénité intérieure. Profitez de cette harmonie pour vous ressourcer et vous recentrer sur vos aspirations profondes.

Apprenez à vous faire confiance et à vous écouter, cela vous permettra de mieux comprendre vos émotions et de prendre les bonnes décisions.



L'information est l'oxygène des temps modernes

Malikilé

QUOTIDIEN D'INFORMATION GÉNÉRALES, D'ACTUALITÉS ET DE PUBLICITÉS

1592 **Malikilé**

Intégration et suivi aux mandats de droit de l'opposition

Reactions vives de l'opposition



Le Combat de Yahya Samaké

Defense de la Démocratie et des Libertés Fondamentales au Mali

Evénement: Les élections de 2024

Recommandé 2024: Les élections au Mali

1593 **Malikilé**

Centre de Formation Professionnelle de Ségou - Cérémonie d'ouverture de l'Atelier National de Validation de la Stratégie Nationale de l'Entrepreneuriat au Mali

Visite de Président Assimi Goita au Burkina Faso



Renforcement de la coopération bilatérale

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1594 **Malikilé**

Renforcement des relations diplomatiques et humanitaires

Les Ambassades au Mali et au Burkina fermées et une nouvelle ouverte à Dakar



Justice internationale

recruteur coupable de crimes contre l'humanité et de crimes de guerre

Présence de représentants des forces de l'ordre de l'Etat, des forces armées et de la justice

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1595 **Malikilé**

Politique autour de l'absence de Déclaration de politique générale du Premier ministre au Sénégal : enjeux et implications



Un tissu de mensonges?

Mémoire de l'histoire / Chaguel

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1596 **Malikilé**

Etat de l'union de forces pour lutter contre la dégradation - Une initiative de Boubou Bakoum Assani et de l'Association Espoir en Rouge



La rançon de la quête de souveraineté

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1597 **Malikilé**

Fin de la mission d'observation de l'ONU - Le Rassemblement National en position de force, mais la bataille totale reste à venir



Pathétique Chaguel!

Primaire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1598 **Malikilé**

Haute diplomatie de l'Etat malien à Rio de Janeiro - Le ministre Diop rencontre son homologue des Emirats Arabes Unis



Retour sur les événements marquants du mois de juin 2024

Situation sécuritaire au Mali

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

1599 **Malikilé**

Renforcement de la coopération énergétique entre le Mali et la Russie - Le Président Assimi reçoit en audience l'ambassadeur russe au Mali



Quels projets pour l'accès des pays du Sahel à l'Atlantique?

Initiative royale pour l'Afrique atlantique et le Sahel

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Le Mali appuie le 27 mai 2024, une semaine après l'annonce de la victoire

Pour tous renseignements, abonnements, reportages, publicités, annonces ... n'hésitez pas, contactez nous au :

70 44 22 23